
Ｎｏ 項目 内容

質問 風邪などの症状で本院を受診しても、診療は行ってもらえるのか。

回答
本院

本院は、重症度や専門性が高い患者様を受け入れる佐久医療センターとは役割が異なり、風邪な
ど、一般の症状に対する診療も行う病院です。また、紹介状がなくても受診していただけます。

質問
他の病院で人間ドックを受けたところ、肺に影があり再検査が必要だと言われた。
この場合、本院でCTなどの検査は受けられるのか。

回答
本院

本院でもCTによる精密検査は可能です。また、曜日により呼吸器科の医師による胸部検診後外来
を開設しております。本院の地域医療連携室（TEL：0267-82-3131　内線：４８９）にお問い合わせく
ださい。
なお、紹介状があれば佐久医療センターを受診することも可能ですが予約が必要ですので、佐久
医療センターの地域医療連携室（TEL：0267-88-7316）にお電話ください。

質問
今後、本院で工事が行われるようになった際の診療体制は、どのようになるのか。工事中も同じ
場所で診療をするのか。

回答
本院

工事中であっても、診療はこれまでどおり行います。また、入院ベッド数についても減らすことはあり
ません。ただ、一部工事車両の通行等で、来院される皆様、周辺住民の皆様にご不便、ご迷惑をお
掛けすることもありますが、何卒ご理解をお願い致します。

質問
佐久医療センターが出来、本院の患者が大幅に減ってしまうような状況が起きた場合に、本院の
診察室などはどのようになってしまうのか心配である。

回答
本院

現状において、例えば小児科や形成外科など、地域からのご要望が高い診療科については、徐々
に診療枠を増やすよう努めております。本院においても、こうした地域のご要望に合わせた体制を整
えることで、信頼される医療機関になっていきたいと考えます。従いまして、今後患者様が大幅に減
少することは、想定しておりません。

質問 河川敷の駐車場はどうなるのか。

回答
本院

河川敷の駐車場は、冬期間凍結するなど、患者様の安全性を考えると、好ましくない状況です。この
度の再構築により、現在ある立体駐車場と合わせ、敷地内に約300台、道路を挟み西側に約100台
分の駐車スペースを確保しますので、それが整い次第お返ししたいと考えています。

質問
当初、本院のベッド数は３５０床という事でしたが、今回３０９床となっている。どのような経過で、こ
うした状況となったのか。

回答
本院

病院再構築計画におけるそれぞれの病院のベッド数は、当初から本院は精神科を含めて稼働病床
３００床、佐久医療センターは４５０床としております。
なお、昨年３月に美里分院の患者様には本院の精神科病棟へご移動いただきました。昨年９月から
旧美里分院は、佐久老人保健施設として使用しております。また、旧佐久老人保健施設の建物も改
修して、昨年９月から精神科病棟（こころのケアセンター）として使用しています。

意見
最近本院を受診し、予約１５分前に受付したのですが、４時間程度待ったことがあった。先生もス
タッフの方もお忙しいとは思うが、もう少し改善して欲しい。

回答
本院

長時間お待たせしてしまい申し訳ありませんでした。各科の待ち時間をきちんと把握し対策を検討し
てまいります。 ⇒ 本件については内容を確認させていただき、改善を図りました。

質問 職員は何人くらいいるのか。また、今後増えていくのか。

回答
本院

本院に約７４０名、佐久医療センターに約１，０６０名、計１，８００名程の職員がおります。
今後の国の施策にもよりますが、医療が進歩する中で様々なスタッフが必要となってきていることか
ら、職員も増えていくのではないかと考えています。

質問 病院の経営状態は再構築を通じてどう変わり、どのような見通しを立てているのか。

回答
本院

佐久医療
センター

分割したことによる負担が大きかったこともあり、３月から５月の経過を見る中では、厳しい状況もうか
がえました。分割の混乱が落ち着いた現在（６月以降）は、経営も上向きになってきております。
今後も健全経営に向けて取り組んでまいります。
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裏面もご覧下さい。



Ｎｏ 項目 内容

質問
私たちも病院と共に、健康をテーマに地域づくりを進めていきたいと考えているので、病院も、これ
まで以上に住民に対し、健康に関する啓発活動等を行っていただきたい。

回答
本院

佐久地域住民の皆様の健康に対する意識は、他の地域と比べ非常に高いと感じていますが、この
まま何もしないと、そういった意識もだんだん損なわれてしまうとも感じています。佐久総合病院は、
昔から予防活動に力を入れてきましたが、今後も引き続き研究・啓発活動を行い、地域住民の健康
を守るとともに、他の地域からも移り住んできたくなるような地域づくりに、病院として力を尽くしてまい
ります。

意見
臼田のまちづくりの一環で佐久病院の前に（仮称）うすだ健康館を作って、今まで通りの賑わいを
取り戻すような拠点にしたいという事でしたが、住民の不安解消という点から、これにふさわしい施
設を完成させていただきたい。

回答
佐久市
市長

佐久総合病院の機能を生かしたまちづくりをしていきたいと考えております。本院の機能は時代に
即した機能を有していくことになると思いますので、病院の皆さんとも連携を取り、住民の皆様からい
ただいた要望を踏まえて検討し、良い施設になるように計画を進めていきたいと思っております。

質問 若月記念館については、どのような計画になっているのか。

回答
本院

病院として、（仮称）若月記念館を本院周辺に設置するよう検討を始めております。今後、関係の皆
様と調整し、すすめていければと考えます。

質問 佐久医療センターが紹介型の病院であることは、どの程度住民に徹底されているのか。

回答
佐久医療
センター

佐久医療センターの１日の外来患者数は約７００人です。この内、紹介状を持たない初診患者様は
１日に２～３人程度で、非常に少ない状況です。開院前の佐久市や医師会等の広報がしっかり地域
に浸透し、ご理解をいただいた結果であると考えています。

質問
紹介状を持たずに受診した場合、保険外併用療養費が加算されると聞いたが、本院と佐久医療
センターそれぞれいくら加算されるのか。

回答
佐久医療
センター

分割前には、本院で１，５７５円を徴収させていただいておりましたが、分割後は本院では徴収して
おりません。
一方、佐久医療センターは紹介型の病院ですので、紹介状のない初診の場合は、救急患者様を除
いて３，２４０円を徴収させていただいております。

質問 紹介状がない場合も、佐久医療センターで診療してもらえるか。

回答
佐久医療
センター

紹介状がない場合の扱いは、“問１４”のとおりです。
佐久医療センターは、原則、予約制で診療を行っています。しかし紹介状をお持ちであっても当日
に診療できない場合がございます。紹介状の内容を確認し緊急性が低いと判断された場合には、
予約のみさせていただき、後日の受診をお願いする場合があります。
また、他の病院や診療所を紹介する場合もあります。これは、紹介型予約制の病院の特徴です。

　上記「Q＆A」につきまして、ご不明な点などがございましたら、

　【佐久市役所健康づくり推進課　地域医療係　℡62-3524】　まで、お問い合わせください。
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